

# EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 19 de Septiembre de 1937

Núm. 365

## En todos los sectores de Asturias el avance nacional es importantísimo

DEL FRENTE DE MADRID

### El acierto insuperable de los rojuelos

Leganés, 18 de Septiembre de 1937.—El Año Triunfal.

Sigo, en estos días de calma, visitando las diversas posiciones del frente de Madrid. Hoy le ha tocado el turno a una de las más avanzadas. La carretera que a ella conduce está bañadísima por la artillería enemiga, que por cierto nos ha cañoneado a placer, pero los bravos muchachos del batallón de Canarias no tienen miedo a nada.

—Nuestra divisa—me dicen—es como la de la Legión: «¡Viva la Muerte!»

—No—rectifico yo.—¡Viva la vida!

—Pero, ¿no le parece a usted que a fuerza de tanto choque ya somos más que legionarios?

Desde luego. Este batallón, al mando del teniente coronel Piñeira, ha estado siempre en las líneas de avanzada. El cementerio de la Casa de Campo, que nuestras fuerzas tuvieron que volar, porque los rojuelos la habían tomado con él y las minas estaban en la orden marxista, siempre como objetivo principal del día. En los ataques de abril a las posiciones de aquel sector, este batallón canario fué quien contuvo el alud enemigo, a la par con la 5.ª Mehal-la. Después, en la batalla de Bunete, sufrió también durísimo choque y bajas sensibles, entre ellas el capitán de la segunda compañía Estanislao Gómez Landero. Y ahora descansa el batallón canario en las líneas avanzadas.

Entre vivas a la muerte y a la vida van los soldados cantando el Himno Nacional y el de su batallón de voluntarios 38 de Infantería de Tenerife.

Los rojuelos han tomado una pieza artillera y equitativamente reparten unos cuantos pepinezos en todas direcciones. Nosotros aplaudimos cada vez que falla la artillería, y el coche sigue corriendo, hasta llegar al fin del viaje.

En el puesto de mando me recibe el capitán Alvarado, los alféreces Cabrera y Ungido, el médico del batallón y otros oficiales.

—¡Han venido ustedes como unos turistas, me dice Alvarado, jefe accidental del batallón!

Y en seguida me rodean todos los oficiales francos de servicio y la conversación salta alegre y las anécdotas de campaña se suceden amenas y patrióticas.

—Me pasé, ahora, hace un año vestido de miliciano, me dice Alvarado y lo que yo sufrí... ¡no quedará usted saber las fatigas hasta llegar a nuestras filas; pero todo lo daba por bien empleado porque en mes y medio que estuve entre los rojos, en Madrid, lo que más me angustiaba era la guremé, el mal gusto de aquél ambiente no lo podía soportar. Compré un traje de miliciano para mí y otro para mi asistente y decidimos irnos a la guerra... ¡dos días estuvimos esperando el momento de la evasión y la angustia era insuperable! ¡Si me pegan un tiro! pensaba, ¡qué horror! ¡pasar como rojo! ¡lejos de los míos y gastar mi vida inútil para España! Cuando logré llegar al campo nacionalista y al tirar el mono de miliciano pude lucir mis estrellas de capitán, el gozo fué indecible... y ahora ya ¿qué me importa la muerte?, si me llega moriré por Dios y por España con orgullo infinito, porque todos sabrán que soy español.

Cerca la música de trincheras ¡el consabido paqueol que merced a la técnica de nuestras trincheras no causa bajas... y a lo lejos algún que otro rugido del cañón.

Nuestro coche cruza corriendo de nuevo ante las piezas enemigas y cuando hemos pasado, sacamos la lengua a los rojuelos y con las manos cerca de la nariz les hacemos burla. ¡Hay que ver como aciertan con su artillería! No consiguen, ni en embroma, batir legano de sus objetivos en los pueblos que rodean a Madrid!

### A pesar de la lluvia se ocuparon numerosos pueblos en el frente leonés

#### En el subsector del Tajo los rojos fueron rechazados haciéndoseles algunos prisioneros

#### También en Peñarroya se rechazó un intento de ataque enemigo

#### A los cadetes de Saint Cyr se les prohíbe adoptar el nombre «Toledo»

París, 18.—Los alumnos de la escuela militar de Saint Cyr, en su final de curso, al recibir sus cartas de nombramientos de oficiales del ejército francés, proceden a la votación del nombre histórico que ha de servir para calificar la promoción de cada año. Y por mayoría de votos abrumadora se había escogido el nombre de «Toledo». Pero el Ministerio de la Guerra, por primera vez en la historia de la escuela militar, ha negado a dicha promoción el adoptar el nombre votado, obligándoles a escoger otro.

Se nos dice, que el director de la Academia militar de Saint Cyr, al comunicar a los alumnos oficiales esta decisión del Gobierno, lo hizo en tales términos, que sus palabras han sido objeto de generales comentarios.

#### En Gibraltar funciona normalmente el Consulado de la España nacional

Tánger, 18.—El periódico «Presente», órgano nacional español, publica lo siguiente:

«Personas recién llegadas de Gibraltar, nos dicen que es absolutamente falso que las autoridades de la citada plaza hayan acordado el cierre del Consulado nacional.

Por el contrario, el señor Goizueta sigue allí, contando con la estimación de todas las personas honradas.»

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 18 de septiembre de 1937

**EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.**—En el sector occidental se ha llevado a cabo un avance en las últimas horas de la tarde de ayer, desde el Sur de Oviedo sobre las posiciones rojas de Los Catalanes, quedando en poder de nuestras tropas, una extensa línea de trincheras y causando al enemigo importantes pérdidas. Hoy sólo ha habido ligeros tiroteos.

En el sector oriental, ha continuado hoy nuestro avance, teniendo hasta ahora noticias de haberse ocupado Vilarío, Posada y otras importantes posiciones, entre ellas varias líneas de alturas, siguiendo avanzando nuestras tropas a la hora de dar el parte.

**FRENTE DE LEON.**—Ha llovido intensamente y no obstante esto y hallarse cerrado el horizonte con nubes bajas, dificultando notablemente el avance de nuestras columnas, se han ocupado el Monte de Calba, sobre Busdongo, el Collado de Fornigoso, el Salguerón Irca. También ha sido ocupado Caldas de Lina, Pico Londo, Castillo de Alja, Granja de Robledo, Ganestoso, Collado de Arbolina, Vega de Robledo y Robledo de Caldas.

**EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.**—En la madrugada de hoy intentó el enemigo un golpe de mano a nuestras posiciones de la Ermita del Valle, que fué rechazado, poniéndose en fuga a los rojos que se les cogieron siete cadáveres y varios prisioneros.

**Frente de Aragón.**—Ligeros tiroteos.

En los demás frentes sin novedad.

**EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.**—En el sector de Peñarroya, el enemigo ha cañoneado varias de nuestras posiciones, iniciando un ataque con tanques a dos de ellas, que ha sido energicamente rechazado.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 18 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe del Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

### Magníficas jornadas en el frente leonés

León, 18.—(Crónica de enviada especial de la Agencia Fato en el frente astur-leonés).—Salimos esta mañana en dirección al frente en busca de noticias, preocupados por lo que estuviera ocurriendo en los pueblos que ayer, desde nuestras posiciones se veían envueltos en llamas, y nos dirigimos a Villamanín, porque era el más importante. La entrada era difícil porque nuestros soldados no le habían ocupado y los marxistas tiroteaban desde las alturas.

De Villamanín no queda ni una sola casa en pie. Todas han sido destruidas por el voraz incendio. La dinamita y la gasolina, manejada por los mineros asturianos, han realizado su obra destructora.

La capital de la delegación roja en territorio leonés dominado por los anarcomarxistas ha desaparecido, no sólo como capital del Gobierno marxista para la provincia de León, sino también como villa veraniega envidiada por todos los que la conocían.

En Villamanín habían establecido los marxistas su Estado Mayor, desde donde dictaban órdenes para el robo y el pillaje.

Habían nombrado gobernador con jurisdicción sobre los Municipios que estaban en su poder, encarnando la autoridad, en un zapatero de Mieres conocido con el nombre de Perfecto Alvarez; pero Perfecto Alvarez, al efectuarse la transmisión de poderes a nuestros soldados, que brillantemente han conquistado la población, desapareció sin dejar huellas.

Como en otras localidades, los rojos, antes de abandonar la población, hicieron salir camino adelante a todos los honrados y pacíficos habitantes que estaban desahucando la entrada de nuestras fro-

pas para que les librase de la barbarie roja.

Recorrimos sus calles, deseosos de encontrar alguna persona que nos facilitase datos de la situación roja. Ni una sola pudimos hallar.

Los marxistas se impusieron por el temor, y obligaron a todos, mujeres, niños y ancianos, a abandonar sus casas, que después han sido pasto de las llamas.

También han sido destruidas la estación del ferrocarril y los puentes de la carretera, que nuestros ingenieros van reparando, así como también los postes del telégrafo y teléfono.

A la ocupación de Villamanín debemos darle la importancia que merece, porque es nudo de comunicaciones entre Vif y Cármenes, otro pueblo de importancia, que éstos dominan los rojos, y que según nuestros informes ha sido incendiado. Mediante un forfísimo ataque se ha completado la ocupación de Los Celeros alto y bajo, llegando nuestras fuerzas a la posición de Bernica, dominando completamente con tiros de fusil la carretera de Gijón, con lo que se impide ya el paso por dicha carretera, único camino que tenían los marxistas para marchar hacia Asturias.

En el sector del Centro se ha ocupado Villadargos, que también ha sido incendiado, y Villamanín.

Esta mañana las fuerzas del sector de Matallana y la Vecilla, en una gran operación, ocuparon las posiciones Lomba, Cueto, Salva y Cascejo.

Durante la jornada se han pasado a nuestras líneas siete milicianos con armamento.—(Faro)



Frente de Extremadura.—Los rojos sintieron enormemente que Peñarroya cayese en nuestro poder. Sus minas les agradan y su situación les favorece. Desde que nuestros soldados ganaron la ciudad y montañas para España, un día sí y otro no intentan rescatarla. Vano empeño. Las tropas de Franco están firmes y no darán un paso atrás

# La reunión del Instituto de Derecho Internacional

## Una nueva apelación de los rojos españoles a las Internacionales

París, 18.—Largo Caballero declaró a un corresponsal de «Le Matin» que convocará una nueva reunión de las dos Internacionales, en el caso de que la Sociedad de Naciones rehúse dar cumplimiento a las reivindicaciones de la Internacional socialista. Las dos Internacionales llevarán a efecto en sus respectivos países una acción directa a fin de obligar a los Gobiernos democráticos a entrar en combate contra el fascismo.—(D. N. B.)

### Los rojos confiesan sus derrotas

Valencia, 18.—Copiamos del parte oficial del Ministerio de Defensa: «En el sector de Cabañes, después de un intenso ataque que duró toda la jornada de ayer, los facciosos consiguieron ocupar las posiciones de Pico Redondo. En el frente de León el enemigo presionó durante todo el día de ayer apoyado por Aviación y Artillería sobre las posiciones de Cueto Negro, que consiguió ocupar a última hora de la tarde. El general Gámir Uibarrí, antiguo jefe de las tropas gubernamentales del Norte, ha llegado en un barco pesquero a Francia. Se ha trasladado a Biarritz.»

Sufre de estreñimiento por no usar **LAXIBERO**

### Carbones minerales de todas clases

Venta al por mayor  
Isidoro Benítez Lancha  
Nuñez de Arce, 3 - TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO  
Rafael Gómez-Menor  
IMPRESA,  
PAPELERIA  
Y ENCUADERNACION  
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Fabricación Tapón de Corona. Artículos para precintaje. Tapones de roble para barriles  
E. RIVELLOT. Jerez

### Lo que dice el capitán de un barco inglés que fué apresado por nuestra Escuadra

Londres, 18.—Con una enorme bandera inglesa pintada en Suamira, llegó a Cardiff el buque de 2.494 toneladas, el ya famoso «Castle», que había sido apresado por la Escuadra de Franco el 18 de julio. Interrogamos a su capitán, Lewis Halbert, que nos dijo lo siguiente:

«Son las mejores vacaciones que he pasado en toda mi vida; fuimos tratados como huéspedes de honor en vez de como prisioneros de guerra. Calamos prisioneros cuando un barco de guerra se acercó a nosotros, pero como estábamos en aguas jurisdiccionales, nos abandonó ante el barco de Franco. Nos llevó a El Ferrol, donde hemos pasado una semana maravillosa. Cualquiera cosa que necesitáramos, se nos enviaba inmediatamente: comida, bebida, tabaco. Se nos permitió que escribiéramos a nuestras familias, y lo único desagradable fué que no se nos permitió desembarcar. Durante el tiempo de nuestra obligada vacación, dos niños nacieron a bordo. Un director de la Compañía de Navegación Branch y C.ª, nos manifestó que el barco saldría inmediatamente a navegar, pero que esta vez lo haría exclusivamente haciendo escala en los puertos de Franco, y que no volvería a hacer más en favor del Gobierno rojo.»

Hotel Maravilla  
CONFORT MODERNO  
Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336  
TOLEDO

JOSE BARBERA CAMPAÑO  
TEJIDOS Y NOVEDADES  
CHICLANA (Cádiz)

## El profesor Yanguas Messía representó a España nacional

Ha regresado a España el ex ministro de Estado y catedrático de Derecho Internacional don José Yanguas Messía, que, con otros catedráticos, ha asistido a las sesiones que el Instituto de Derecho Internacional ha celebrado en Luxemburgo.

A esta reunión no ha asistido ningún catedrático de Derecho Internacional residente en zona roja, ya que, además, alguno de ellos como es don Francisco Raza, secretario de la Asociación Internacional «Francisco de Vitoria», ha sido asesinado por los bolcheviques, extremo que conoció la Asamblea con gran emoción.

Una de las más interesantes intervenciones del Congreso fué la del profesor Yanguas Messía, quien presentó una ponencia sobre «Con-

diciones de leyes en materia de contratos de trabajo», pronunciando dos importantes discursos, el primero ante la División de Derecho Internacional Privado, y después ante el pleno del Instituto, que presidió Sir Cecil Harts, presidente del Tribunal de Justicia Internacional de La Haya. Sobre esta ponencia habieron las representaciones de Alemania, Bélgica, Francia, Noruega y Suecia.

El señor Yanguas hizo observar que España cuenta desde comienzos del siglo con una legislación social progresiva sistemática en el Código de Trabajo de 1926, obra de la Dictadura del general Primo de Rivera, y contará en breve con la Carta de Trabajo del general Franco.

## Texto íntegro del Decreto de incorporación a filas del reemplazo de 1929

La orden de incorporación a filas del reemplazo de 1929, se hará con arreglo a las normas siguientes:

Primero. La incorporación a filas del mencionado reemplazo se efectuará en las fechas que a continuación se expresan: Cuarto trimestre, del 20 al 26 de septiembre; tercer trimestre, del 5 al 11 de octubre; segundo trimestre, del 20 al 26 de octubre, y primer trimestre, del 5 al 11 de noviembre.

Segunda. Quedará exceptuado de este llamamiento el siguiente personal:

Los que se encuentren prestando servicio en la milicia nacional, de primera o segunda línea, encuadrados en unidades.

Los que sean padres de más de cuatro hijos.

Los que trabajen como obreros en las industrias militares, ferrocarriles o en empresas militarizadas. Este personal quedará movillado en sus centros respectivos.

Igualmente quedarán exceptuados en las condiciones especificadas en casos anteriores, los mineros.

Tercera. Los individuos pertenecientes a este mismo reemplazo de 1929 que se hallaren comprendidos en alguno de los tres grupos del derogado Cuadro de inutilidades, se someterán a la revisión señalada para los reemplazos actualmente en filas, en la orden de 7 de agosto del año actual (B. O. núm. 221), verificándolo en igual forma y en los días marcados para incorporación del trimestre a que cada uno pertenece, según la fecha de su nacimiento.

Cuarta. Los individuos comprendidos en este llamamiento efectuarán su presentación en las Cajas de recluta correspondiente, cuyos organismos procederán a destinarlos a Cuerpo, en la forma y cuantía que dispongan los generales de los Cuerpos de Ejército.

Quinta. También se presentarán en las Cajas de recluta más próximas al lugar de su residencia los que pertenezcan a Cuerpos cuyas Planas ma oras se encuentren en zona no liberada y su destino se regulará en igual forma que se dispone en la norma anterior.

Sexta. Los individuos a los que corresponda incorporarse y se hallen en uso de prórrogas de primera clase dentro de análogos períodos de nacimiento, cesarán en el disfrute de las mismas y su presentación y destino se efectuará conforme se dispone en las normas cuarta y quinta.

## Petición del combatiente

Los soldados Dionisio Alvarez y Elifio González, de la primera Compañía, 199 Batallón, son modestos al pedir; se conforman con unas novelas, revistas o cualquier otro libro de lectura para distraer sus ocios de trinchera.

Y Domingo Agreda, legionario de la 10ª Bandera, 4ª Compañía, que no es menos aficionado a la lectura que los anteriores, nos ruega la publicación de su demanda de libros, novelas, revistas, etc.

El soldado Javier Lozano, de la 4ª Batería de Obuses de Ceuta, ha oído hablar de los buenos toledanos «que dan hasta la camisa que llevan puestas», y él, que es un aprovechado, pide nada menos que dos camisas kaki.

Antonio Pizarro, de la 3ª Compañía, del Batallón A. de Cazadores de San Fernando, núm. 1, es un sargento muy fiarmónico que pretende distraer a su Compañía con las dulces notas del acordeón y suplica el envío de este instrumento que se compromete a devolver sin rotura ni mancha.

¡Más novelas! Bien se advierte

que los rojillos son consecuentes con nuestros soldados y les dejan tiempo libre para la lectura; José Manuel Sotelo-Nabal, de la 4ª Compañía, del 192 Batallón, de la 108 división, no quiere aburrirse y ruega el envío de libros, revistas o novelas.

Y el Sargento Maximino González, que manda la 3ª Sección de la 3ª Compañía del Batallón Gallego, número 30, se dispone a celebrar el aniversario de la entrada de las fuerzas nacionales al frente de Madrid con música de gramola. Y da la casualidad de que no tiene ni gramola ni discos. ¡Qué casualidad más casual!

¡Libros!, ¡libros!, libros, para el soldado del Regimiento de la Victoria, número 28 7.º Batallón. Sección de morteros, José Muñoz Magdaleno.

Juan Alonso y Jaime López, dos bravos legionarios de la 10ª Bandera, 38 Compañía, piden... ¡libros! Lo mismo que Manuel Guerrero, que pertenece al Batallón de Voluntarios de Toledo, número 1, 1ª Compañía.

SEPTIEMBRE 19 1936 EL ALCAZAR Hace un año

De madrugada, violento fuego enemigo de artillería sobre el Alcázar, causando grandes destrozos en el Paso Curvo, puerta del sótano y piscina, y torreón SG. Los escombros ciegan el paso de la piscina al Paso Curvo, y se empieza a trabajar para restablecer las comunicaciones del Alcázar con dicho Paso, comedor de alumnos y compañía de tropa. Además, por estar en peligro el depósito de víveres instalado en el armamento, es trasladado a una dependencia de la fachada Sur.

A las siete de la mañana, apenas calla la artillería, empieza un intensísimo tiro por todos los frentes. Da la impresión de un ataque en serio como el día anterior; pero no llega a realizarse.

Nuevo cañoneo a la una de la tarde, y al terminar, se reproduce el «paqueo», aunque no con la intensidad que por la mañana.

Poco más tarde la observación del frente Este acusa el paso por el camino de La Sista de dos camiones arrastrando dos piezas de artillería.

A las cuatro los rojos intentan un asalto por el zig-zag y Puerta de Hierro, y salen fuerzas de Guardia civil, Escuela de Gimnasia y Falange, a las órdenes del comandante Méndez, de Artillería (un gran técnico y un gran héroe de ayer y de hoy y de todos los días del asedio), para hacer un reconocimiento por esos sitios. Se ponen al habla con los defensores de Puerta de Hierro, y cogen al enemigo un fusil, granadas de mano y una bandera roja.

Los observadores acusan el emplazamiento de dos nuevas piezas en Alijares. Aprecian que son antiaéreas, una terrestre y otra de barco, y ven que a poco llega al campamento un camión con 40 cajas de granadas.

El «paqueo» sigue intenso en todos los frentes, y así termina el día.

A las cuatro de la tarde murió heroicamente el teniente de la Guardia civil don Jesús Enríquez de Salamanca, cuando, al mando de diez guardias civiles, hizo frente a un grupo de milicianos que intentaba un asalto al Alcázar. El teniente Enríquez de Salamanca llevaba un diario con curiosas anotaciones, algunas de las cuales hemos aprovechado en esta sección. La noche anterior había escrito sus impresiones de la explosión de la mina, de los intentos de asalto, de las heroicidades de algunos compañeros. A partir de este día continuó el diario del bravo oficial otro de los defensores del Alcázar.

También murieron este día el alférez don Gregorio del Amo Rodríguez, el falangista don Antonio de Yraola Palomeque y los guardias civiles don Juan Moya del Sol y don Demetrio Cano López. Hubo además 31 heridos y dos contusos.

“LA ALIANZA”, SOCIEDAD LIMITADA. Fábrica de Gaseosas reunidas Doctor Zurita, 6, y Beato Diego de Cádiz 11. Teléfono 11-57 (Cádiz)

HORNO de San Buenaventura SEVILLA :-: Albareca, 50 Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15 :-: :-: 25 y 50 pesetas :-: :-:

### PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

## Don Santiago Martín Gómez

GUARDIA CIVIL

muerto en defensa de Dios y de la Patria, por el plomo marxista, en el Alcázar de Toledo

el día 18 de septiembre de 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Josefa López; hijo Santia guito; padres don Lucio Martín y doña Gertrudis Gómez; hermanos don Antonio y doña Margarita; padres políticos don Victoriano López y don Andrés González (todos ausentes), y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, ha de celebrarse en la Iglesia parroquial de la Asunción, de Carmena, el día 20 de los corrientes, a las diez de la mañana, quedando por este favor muy agradecidos.

EXTRANJERO

# Francia sigue un camino poco halagüeño

## La neutralidad americana muy favorable al Japón

Tokio, 18.—El portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros declaró acerca del embargo americano sobre los suministros de armas que el Gobierno japonés considera esa medida como tendente a evitar complicaciones. La aplicación de la neutralidad de los Estados Unidos es actualmente innecesaria, porque esta medida es altamente favorable al Japón.—(D. N. B.)

**El mejor desayuno**  
**Magdalenas San Fernando**  
Divina Pastora, 39  
SEVILLA

## Una línea defensiva china contra los avances japoneses

Nankín, 18.—A fin de oponerse lo más eficazmente al avance japonés en China del Norte, los chinos construyeron una nueva línea defensiva entre Taotnigsou y Tchangghoun, donde podrán hacer una mayor resistencia. Taotnigsou fué además fortificado, habiéndose concentrado allí 350.000 hombres.—(D. N. B.)

## Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO  
**Cáceres-Talavera**  
CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Salida de Cáceres, a las 7,15	Salida de Talavera, a las 14
» de Trujillo, a las 8,30	» de Navalmoral, a las 15,17
» de Navalmoral, a las 10	» de Trujillo, a las 15
Llegada a Talavera, a las 11,15	Llegada a Cáceres, a las 18

### Administraciones

Cáceres: Margallo, 56. | Navalmoral: Avenida de las Angustias.  
Trujillo: Plaza Canalejas, 11. | Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

## GLOSAS ACTUALES SERVICIO HERMANDAD JERARQUIA

Y llegamos, en el tercer artículo de esta breve serie, al examen de la tercera virtud que el nuevo Estado infunde al pueblo, o sea el tercer brazo para la tarea que el pueblo debe al nuevo Estado: la jerarquía.

Ni el servicio, ni la hermandad en prestarlo, con ser sustantivos en la función cívica que nos exige a todos los españoles la Cruzada, tendrían su eficacia sin la jerarquía. En el nuevo Estado y aun antes en la nueva España difusa que es su pórtico la jerarquía es virtud cardinal y sólo los atolondrados o los impuros que traen resabios de sus anteriores metamorfosis, pueden incurrir en la herejía de confundir nuestra Cruzada con cualquiera revolución subvertidora de las categorías y de los estamentos jerárquicos de que la Iglesia católica es celosísima, observante y guardadora.

**Jerarquia.** Es decir, subordinación, orden, autoridad. Y ninguno de estos tres atributos esenciales a la España que restauramos consiente ilusiones ni soslayos, so pretexto de interpretar caprichosamente la cristiana igualdad. Es ya un tónico en flor, que urge extirpar antes de que nos traiga como fruto la confusión, eso de hacer tabla rasa con las jerarquías, a pretexto también de que las jerarquías señalaban privilegios extintos al extinguirse los regímenes políticos y sociales de que emanaban. ¿Cómo puede la España tradicional, caballeresca y cristiana arriar las costumbres de su respeto a las jerarquías dentro de la hermandad que a todas las jerarquías une?... Si yo encuentro algún defecto en la organización de la altísima magistratura imperial, que es la institución del Generalísimo, como Caudillo y como Regente de España, es el tratamiento asignado al jefe del Estado: Su Excelencia. Me acuerdo, con evocación puramente añeja al nombre, del presidente de una República liberal cualquiera—por ejemplo, la de sicarios y salteadores que fué ab initio la de España—y no habrá quien no me acompañe en la afirmación de que el Imperio que aspiramos a restaurar puede tener cualquier forma menos esa. Pues entonces, ¿por qué adoptar su ceremonial y su formulario? Pero es que, además, la jerarquía está conculcada por ese tratamiento de Su Excelencia al jefe del Estado; porque el mismo se da a un gobernador civil, a un alcalde o a cualquier ciudadano que tenga una Gran Cruz, por ejemplo. No, no; al Caudillo, al Regente, al Fundador del nuevo Imperio lo deben el respeto jerárquico y la simple estimación de su categoría suprema en la nueva España, un tratamiento único y privilegiado. ¿Cuál? Yo no he venido hoy a estas cuartillas a dictaminar y, menos aún, a resolver sobre esto; pero a mí no me asustaría ningún tratamiento, por augusto que fuese, al hombre que ha

realizado una misión augusta en su Patria, la tarea funcional de un Imperio...

Liquidada la disgresión, digo que la jerarquía hay que mantenerla a todo evento y contra todos los virus que la democracia impura y astuta intente filtrar a través de las oleadas que al nuevo Estado nos traiga el proselitismo propio de la condición humana y singularmente de la condición española. Nada de confusión y de revoltillo y de amontonamiento. Donde surja un *demócrata* o un populachero que propugne su «ya no hay clases», su «todos somos unos», su «se acabaron los magnates», procedase a la detención del sospechoso; sospechoso de agente corruptor de nuestra sagrada jerarquía o, por lo menos, de aprovechado y habilidoso pollzón que aspira a embarcarse, sin derecho y sin título, en un Estado nuevo que lo necesita todo menos las perversiones reseñadas del viejo liberalismo y de la envilecedora democracia...

**Jerarquia.** Es decir, cada clase en su sitio, cada uno en su clase y todos en las clases subordinados al orden de la sumisión.

La Iglesia tiene en su cabeza el Principado de los Cardenales y en pos de ellos los órdenes jerárquicos consabidos con sus tratamientos respectivos y la escalonada graduación de sus atuendos ornamentales y emblemas. Y yo no sé, ni nadie sabe, de institución humana por perfecta que sea, a la que se pueda comparar en doctrina de igualdad y de hermandad con la Iglesia de Cristo. **Jerarquia** es decir sumisión al superior que, mientras lo es, lo es por derecho divino que trae fonde de jerarquía en jerarquía la potestad de mandar.

**Jerarquia.** Mucha jerarquía. No nos quedemos cortos en acatarla ni en promoverla en cuanto de nosotros dependa. Cuando España fué grande—y estamos precisamente en la tarea de que vuelva a serlo—España era una deslumbrante jerarquía. Y la decadencia de España, como de todos los países de ascendencia imperial, está determinada por la ruina de sus principios y de sus usos y hasta de sus instrumentarias jerarquizadas. La revolución republicana del 14 de abril arrojó los tratamientos; primero habló de *ex príncipes*, de *ex duques*; después pudo hablar de *ex señores* y de *ex caballeros* y terminó arrastrando por la calle a la santa religiosa, a fusilar, y la tierra prostituta a bailar impúdica y sacrilegamente sobre el cadáver.

Para acertar a dar a nuestra España la jerarquía que el Generalísimo Franco nos prescribe en el decreto a que venimos refiriéndonos, no tenemos que hacer si no todo lo contrario de lo que ha hecho la anti-España en su zona envilecida...

Luis DE IDIAGUEZ

PARIS, 18.—Las denuncias, detenciones, interrogatorios, registros de casas particulares y de asociaciones están en el orden del día.

Se cree que estos manejos de la policía han sido revelados ahora, pero fueron puestos en práctica hace ya varios meses.

Después de los interrogatorios a ciertos extranjeros se cree que el Gobierno francés decidirá la expulsión de todos los extranjeros que se encuentren al frente de organizaciones internacionales.

Nuevas huelgas se anuncian. La de Limoges Lyon de Beausse han declarado ya.—(Faro).

## Firma de un convenio adicional a los acuerdos de Nyon

Ginebra, 18.—Los acuerdos suplementarios al de Nyon fueron firmados ayer tarde por todos los miembros de la Conferencia. (DNB)

Detalles de los acuerdos suplementarios

Ginebra, 18.—Las naciones que participan en la Conferencia de Nyon llegaron al acuerdo acerca de una convención adicional. En apli-

Miguel Martínez de Pinillos  
Unión Salinera  
(nombre comercial)

CADIZ—Apartado núm. 7  
Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix», S. Miguel y «Dolores», en el r. Amarillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargaderos en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.  
A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

cación del acuerdo de Nyon, está convención indica 13 líneas marítimas, sobre las cuales los buques pertenecientes a todos los países, excluyendo las dos partes españolas que se encuentran en lucha, serán protegidos contra los ataques que estén en contradicción contra el derecho de gentes. Estas líneas o zonas terminan en Marsella y Gibraltar; de forma que las que conducen a las aguas españolas quedan desprotegidas. Además de eso, la protección a la navegación comercial fué entendida por la aplicación del acuerdo naval de Londres de 1930 y del protocolo de 1936 referente a la humanización de la guerra submarina. Este acuerdo será también aplicado a todos los buques de guerra y aviones. Esa convención adicional será firmada sin tener en cuenta la opinión de Italia. Sin embargo, los medios ingleses y franceses declaran que las negociaciones empezarán tan pronto Italia haya presentado sus propuestas en forma precisa.—(DNB)

## Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército

Estación de Abastecimiento de Pinto

Hasta el día 28 del corriente se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas, lanares y despojos de reses vacunas con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Tablilla de Anuncios del expresado establecimiento.

Pinto 16 de Septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, Daniel Calero.

## Noticias Varias

La Policía tiene que intervenir en los disturbios de Budapest, entre nacionalistas y socialistas

Budapest, 18.—En una calle céntrica hubo un violento choque entre jóvenes nacionalistas y socialistas. La Policía puso fin a la pelea, haciendo muchos detenidos. Tres personas han resultado heridas, dos de ellas de mucha gravedad.—(Faro).

En Rusia han comenzado con gran encono nuevas persecuciones a los sacerdotes católicos

Varsovia, 18.—La Prensa polaca informa de haber comenzado en Rusia nuevas persecuciones sobre los sacerdotes católicos. Está encargada de llevarla a cabo la G. P. U. El cura católico Gashinski que se había librado de las persecuciones anteriores ha sido ejecutado ahora.

## «La Primitiva Competidora»

Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maíz, de MIGUEL PALENZUELA GEBÁ  
Sucesor de Agabo Palenzuela Liras  
Paseo del General Lobo, 56 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

## En la zona roja han sido ejecutados últimamente varios dirigentes anarquistas

San Juan de Luz, 18.—Según información de fuente merecedora de crédito, el 5 de septiembre pasado fueron ejecutados el antiguo presidente de Aragón, Joaquín Ascaso y el secretario del Parlamento Catalán, Ricardo Alvarez.

Desde la desaparición de Andrés Nin se han llevado a cabo gran número de ejecuciones que al conocerse ahora detalladamente han causado enorme impresión en Barcelona. Atribuyen estas ejecuciones a enviados comunistas cerca del Gobierno catalán por el Gobierno Negrín, a quien se le atribuyen estas ejecuciones clandestinas.—FARO.

## En la elección de alcalde de Nueva York, triunfa Mahoney sobre La Guardia

Nueva York, 18.—El escrutinio efectuado ayer sobre las candidaturas de La Guardia y Mahoney para alcalde, tuvo como resultado la exclusión de la candidatura presentada por la organización democrática de la ciudad. Mahoney fué el candidato que obtuvo más votos.—D. N. B.

## Una bomba lanzada sobre una fábrica de Marsella origina un incendio

París, 18.—L'Echo de París informa que el incendio que se declaró ayer en una fábrica de Marsella cuyos obreros están en huelga se debe al lanzamiento de una bomba incendiaria. El guarda nocturno pretende haber visto a cinco hombres que lanzaron la bomba al patio de la fábrica, huyendo seguidamente. Por fortuna, la bomba no funcionó como ellos esperaban, registrándose sólo el incendio.—(D. N. B.)

## Casa Díaz La mejor en flambres TOLEDO

# LA VIDA EN TOLEDO | Los héroes y mártires caídos el 18 de septiembre de 1936 en Toledo

## Carta abierta

Llega hoy a nuestra redacción una carta sin firma y aunque no es norma nuestra prestar atención a lo que en forma anónima se nos instrúa, el motivo, bien merece la hospitalidad de nuestras columnas siempre a la disposición de quien al servicio de España pone vida y sacrificio. Dice así:

«Toledo 13. Señor director del «EL ALCAZAR». Muy señor mío: Me anima a dirigirle la presente el cariño con que su periódico acoge cualquier petición en interés del Ejército o milicias, por lo que me atrevo a rogarle de la publicidad, si lo estima oportuno, o hasta donde lo estime discreto el siguiente ruego: Los vigías del servicio antiaéreo están situados en tal sitio que tanto por la visibilidad que tendría un fuego encendido para calentarse, como por el peligro que supondría por la cantidad de madera que en tal puesto existe, tendrían que privarse de toda calefacción en lugar expuesto a todos los vientos. Ello quizá tendría remedio si alguna de las compañías de electricidad de ésta los hiciera donativo de cinco o seis kw. o los que buenamente tuviera voluntad. El servicio merece todas las atenciones por los que ha prestado, de los que son buena prueba las felicitaciones de las autoridades militares y del vecindario. Prefiero dejar en el anónimo la petición anterior porque de ser utilizada la idea, es seguro que si ya no cuentan con tal medio de calefacción es por no haberse ocurrido la falta a las compañías de electricidad. Las estufas necesarias, serían regaladas por el vecindario, bien seguro, por casas del ramo, etc. y, desde luego y de un modo anónimo igualmente, por el que esto escribo. Muy agradecido, etc.»

## Junta provincial de Abastos de Toledo

CIRCULAR

Por orden de la Superioridad queda en absoluto prohibida la exportación de vino y mosto en la provincia y en los pueblos de Madrid a ella agregados, quedando también extendida la prohibición a la uva, cuyo producto podrá circular dentro de esta zona, para en él efectuarse la elaboración del vino, o en pequeñas cantidades, para el consumo como fruta.

Lo que hago público en este periódico oficial para general conocimiento, y muy especialmente de los señores alcaldes, quienes darán la mayor publicidad posible a esta circular por bandos y pregones, advirtiéndoles que a los contraventores les exigirá con todo rigor responsabilidades y les impondrá las sanciones máximas.

Toledo, 16 de septiembre 1937. Segundo Año Triunfal.—El gobernador civil, *Silvano Chujano*.

## Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente, se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas lanares y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuestos en la Tabla de Anuncios de expresado establecimiento.

Leganés, 10 de Septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, *José Hernando*.

## Los héroes muertos en el Alcázar

En otro lugar de este número, y dentro de los reducidos límites de la sección correspondiente, evocamos a grandes e incompletos rasgos la durísima jornada de hace un año en el Alcázar. En esta otra sección complementamos el recuerdo con los nombres gloriosos de los héroes que aquel día cayeron en la invicta fortaleza.

El derrumbamiento del torreón, por efecto del estallido de las minas, produjo tres víctimas, de las cuales sólo podemos determinar al capitán de la Academia militar, don Joaquín Cuesta de Ancos, y al cabo de la Guardia civil, don Cayetano Rodríguez Caridad.

El capitán Cuesta de Ancos, de distinguida familia toledana, era estimadísimo en la ciudad por sus magníficas cualidades personales. Era todo caballerosidad y amable cortesía. En el Alcázar durante el asedio, su comportamiento fué brillante y valeroso. Quedó y sigue sepultado bajo las ingentes ruinas del torreón, ¡Graduosa tumba, en el Alcázar de Carlos V, para un héroe de aquella gesta y de la gran epopeya salvadora de la Patria!

El cabo Rodríguez Caridad se distinguió también hasta su muerte por sus arrojados servicios. Atento a la observación que se le había encomendado, le sorprendió la catástrofe.

Al rechazar el asalto al patio del Alcázar por las ruinas de la fachada principal, que era la gran brecha más peligrosa, los sitiados, en una defensa de supremo heroísmo que contuvo al enemigo y le causó muchos muertos y heridos, se cubrieron de gloria imperecedora. En aquella ocasión murieron como grandes héroes, entre otros, el comandante de Caballería don Pablo González Herrera, el capitán de Infantería don Luciano Pastor Martínez y el alférez de la Guardia civil don Felipe Díaz Gómez, que era jefe de la línea de Oropesa.

También murieron heroicamente durante ese asalto y los que intentó el enemigo por el Corralillo y Puerta de Hierro los guardias civiles Adriano González Jiménez, Gonzalo García López, Santiago Martín Gómez, Elencio Frigidano Galán, Pulquerio Ocampo Ruiz y Alejandro Vargas Gálvez.

Estos muertos y 48 heridos y 11 contusos fueron las bajas de los defensores del Alcázar.

¡Descansen en paz todos los que aquel trágico día, que terminó en resonante victoria para los sitiados, dieron con tanta gloria su vida por Dios y por la Patria!

## Los mártires de la población

La fiscalización que los rojos ejercieron en las puertas de la ciudad, a la salida y regreso del vecindario que se desplazó a las afueras con ocasión de la voladura de las minas, motivó muchos incidentes desagradables, y en concreto, la detención de algunas personas de orden que hasta entonces habían pasado inadvertidas.

Fueron asesinados varios de ellos, y entre las víctimas recordamos a D. Luis Martínez un muchacho culto y laborioso, excelente patriota, y D. Eugenio Gordo, empleado de la Diputación, también de notables merecimientos.

Pero la villanía y la barbarie de la horda marxista culminó aquel día, pródigo en tantas infamias rojas, en el lynchamiento inaudito, salvaje, propio de los cafres más primitivos, de tres dignas e infelices mujeres toledanas conocidas como desafectas a las ideas de la chusma.

Las señoras de Muro y de Alvarez y la señorita Sagrario Muro, una encantadora muchacha de apenas dieciocho años, al regresar en las primeras horas del campo, donde habían pasado la noche por temor a la explosión de las minas, fueron señaladas en Cambrón como fascistas por un desalmado. Las denunció a las turbas de mujeres que volvían también de los alrededores, y se inició contra ellas una racha de tremendos insultos.

Unos milicianos fingieron protegerlas, deteniéndolas; pero la chusma mujeril, formada por vecindonas roñosas y tiorras marxistas, las siguieron, ya agrediendo a manotazos, con palos, con cachivaches. Los chicos salvajes ayudaban al lynchamiento. Los milicianos aparentaban aplacarlas; pero, con gestos, les incitaban a proseguir la agresión.

Esta alcanzó proporciones e pantosas. En la carretera de Salobre, hacia el Cambrón las arpas se adueñaron de las mártires y las golpearon, con inconcebible furia, hasta hacerlas caer con multitud de heridas, y arrancados los cabellos, en las cunetas. Quedaron agonizantes, y los milicianos dieron a las pobres mujeres unos tiros «de gracia». Al cabo, tuvieron los foragidos un rasgo de piedad...

Todo el día permanecieron los cadáveres de las señoras viudas de Alvarez y de Muro—madre e hija las dos últimas—abandonados a ambos lados de la carretera, bañados en sangre, las ropas revueltas, con un aspecto terrible que clamaba al cielo.

Y todavía los monstruos femeninos que habían perpetrado la enorme salvajada—mujeres indignas de su sexo, de su país y de la Humanidad—se recreaban en aquel espeluznante espectáculo. En el fondo, gozo de las mujerzuelas sucias, bestias y envidiosas ante las señoritas trágicamente caídas, que representaban en vida todo lo que ellas fueron siempre incapaces de tener: dignidad, delicadeza, ilustración, higiene, decoro físico y espiritual. Porque, realmente, por eso, y no por fascistas, las lyncharon: por señoritas; esto es, por envidia de lo distinguido, por odio a lo selecto, por apego a la suciedad y a la piojosería.

¡Pobres mujeres mártires, que hubieron de sufrir tan espantoso calvario! El repugnante crimen basta para deshonrar a unas masas, a un régimen a unas doctrinas capaces de producir tan monstruosos asesinos. Sobra también para que las señoras y la señorita que por amar a Dios y a la Patria sufrieron tan cruelísimo martirio hayan alcanzado la gloria de la inmortalidad en la tierra y en el cielo.

¡Descansen en paz!

## IVIAJEROS!

El primer coche sale todos los domingos de Toledo a las siete de la mañana. Para que los viajeros puedan cumplir con el precepto de la iglesia, a las seis en punto se celebra en la Capilla de la Virgen del Sagrario de la Catedral una misa. No faltéis a ella.

## Sindicato Español Universitario Jefatura provincial de Toledo

Habiendo recibido esta Jefatura provincial Orden de la Nacional, para preparar los camaradas estudiantes que puedan asistir a la concentración Nacional del S. E. U. en Burgos que ha de tener lugar en fecha muy próxima, ordeno a todos nuestros afiliados, pasen mañana de diez a una por la mañana y de cuatro a siete por la tarde, para inscribirse en este viaje-concentración.

En nuestras oficinas daremos los requisitos necesarios para su asistencia, advirtiéndole de antemano que los viajes y gastos están cubiertos por nuestra Jefatura Nacional.

Estas ordenes son para la Sección Masculina y Femenina del S. E. U. Toledo, 17 de Septiembre de 1937.—(II Año Triunfal).—El jefe provincial del S. E. U., F. Gómez.

## BELEGACION DE HACIENDA DE TOLEDO

Señalamiento de pagos para hoy: Don Pedro García Ojiva, don Luis Merchán y Sociedad Española Puricelli.

## BOLETIN METEOROLOGICO

Día 17

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión .....	711,4
Temperatura máxima ..	19,0
Idem mínima .....	10,2
Humedad % .....	48
Viento .....	ONO
Lluvia (litros por metro cuadrado) .....	0,0

## «La Catalana» SASTRERIA-CAMISERIA CONFECIONES

Últimas No vedades en Pañería Arcutiles y Confeción Garantizados **Ricardo García Plaza** Alfonso El Sabio, núm. 14 (Cañiz)

## ESPECTACULOS

CINE IMPERIO: Hoy, a las 8:30 y 7:30 inauguración de la temporada 1937-38 con la grandiosa producción alemana del lote SIMPATIA POR ESPAÑA, titulada.

## La Novena Sinfonia

CINE MODERNO.—Hoy, a las 5:30, 7:30 y 10:30

## Marinos en tierra

## Necrología

Hoy hace un año que falleció en el Alcázar don Alejandro Vargas Gálvez, guardia civil, digno de pertenecer al Benemérito Instituto. Gozaba entre sus jefes y compañeros de singulares simpatías, que en sus largos años de servicio se hizo acreedor y que aumentaron con su comportamiento durante el asedio.

Su desconsolada esposa doña Encarnación Manrique, sus hijos doña Gabriela y don Alejandro y demás familia invitan a sus amistades a las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy en Santo Tomé desde las nueve de la mañana.

## Sección religiosa

DIA 17

SANTORAL.— Santos María de Cerbellón, virgen Jenaro, Pelayo, Elías, obs.; Feste, Prócilo, dcs.; D. siderio, Félix, bb.; Alonso de Orozco, Jerónimo, Hnosilla, ob., mártires.

CULTOS

## Iglesia de San Cipriano

Hoy, a las seis y media, se rezará el Santo Rosario, ejercicio de sabatina y Sive cantada de Nuestra Señora de la Esperanza.

Las personas que deseen pagar dichos cultos, lo comunicarán al señor cura párroco de Santo Tomé, en la misma iglesia.

## DENTISTA

A. Gómez de las Heras. Dentaduras fijas y móviles. Emplastos y extracciones con anestesia. Beléu, 10.—Toledo

Contra todos los dolores

**Cafiaspirina**

Tambores, cornetas, fustles, aluminio, etc. Fabricamos de todo para Gaitas, Fachas y Palayos

**La casa más importante de España**

Pidan lista de precios

ALMACENES REYES MAGOS.—SEVILLA

**Quien hace publicidad saca provecho de ella, principalmente porque su nombre surge en la imaginación del comprador en el momento preciso de la compra**

INFORMACION GENERAL

# Homenaje en Salamanca a la Marina

## La Infantería de Marina presta guardia de honor en el Cuartel del Generalísimo

### Una exposición de maquetas de cruceros despierta enorme interés

Por iniciativa del excelentísimo señor alcalde de Salamanca, secundado por el almirante Cervera, se ha rendido en la ciudad un homenaje a la Marina Española en demostración de agradecimiento profundo por su elevada actuación en favor de la Causa. El día 13 aparecía la plaza de toros engalanada con los colores nacionales y banderines de la Marina. En la presidencia, el almirante Cervera y el alcalde estrechaban los brazos de Salamanca y Castilla con las fuerzas marítimas. La infantería de Marina desfilara ante el entusiasmo del público que la aclamaba vitoreando a España.

Después de la corrida, cuyos fon-

dos han pasado a engrosar la suscripción «pro acorazado España», la banda de marineros daba un concierto en la plaza Mayor, escuchado por el público que aplaudía igualmente. El día 15 fueron invitadas las fuerzas de infantería de Marina a prestar guardia de honor en el cuartel del Generalísimo, siendo nuevamente aclamadas. En el balcón central de la fachada del Ayuntamiento, se ha colocado una gran silueta de un acorazado, que iluminada ofrecía por la noche un aspecto magnífico.

En los escaparates de los principales establecimientos han sido expuestas, para curiosidad del público, alegorías de la Marina Nacional; una exposición que ha estado abierta los días de feria. Larguísima cola se han formado constantemente a la entrada de la exposición, que ha despertado enorme interés en la población salmantina. Las maquetas expuestas son las de la Constructora Naval. Entre ellas figura una de seis metros, representativa del acorazado «España». La construyeron sus tripulantes para donarla al General Queipo de La-

no, que, a su vez, la entregará al Cuerpo de Infantería, que inició la suscripción pro-acorazado. Han figurado además en la exposición alegorías de los cruceros «Balears» y «Canarias» y dibujos de costas longitudinales del «Almirante Cervera». La construcción de las maquetas es de una perfección extraordinaria, mostrando cuantos detalles figuran en la realidad en los grandes acorazados: dotaciones completas de cañones antiaéreos, ametralladoras, reflectores, barcos salvavidas, hidroaviones, etc., etc., ponían de manifiesto la escrupulosidad de la construcción. Evidentemente, el Ayuntamiento de Salamanca ha visto satisfechos sobradamente sus deseos al haber sentido Salamanca, y con ella el corazón de España, los triunfos de un Arma tan gloriosa de nuestro Ejército. Son homenajes sencillos, pero de valor extraordinario, y sobre todo, de significación carísima. Las circunstancias de la guerra impiden ahora la exaltación debida de las gestas del Arma gloriosa, que en un día han de conocer detalladamente todos los españoles.

### El acto de ayer organizado por el S. E. U.

La velada literario musical del S. E. U. como teníamos anunciado comenzó a las siete en punto de la tarde.

El cine estaba totalmente ocupado por estudiantes e invitados. En la presidencia se sentaban el Coronel Valencia, jefe provincial de F. E. T. y de las Jons, señor Boloqui, jefe de milicias, comandante Ruiz, director del Instituto, señor Juliá, capellán de la O. J. padre Hernández, padre Prieto, Delegada provincial de la sección femenina de F. E. T. y de las Jons, señorita Marina-Gómez Oliveros, capitán Arija, delegado y secretario provincial de la O. J., señores Martín y Sales respectivamente, con otras distinguidas personalidades.

Al levantarse el telón, está en escena—adornada con un gran estudio del S. E. U. y las banderas Nacional y de Falange—la banda de F. E. T., después de interpretar una composición musical, hace la prolucción Cristino Nieto Peinado, con un elogio al S. C. T., juventud seguidora de la Enseña roja y gualda.

Después habla el jefe provincial del Sindicato, que en su Paseo lírico por Toledo, hace una bella comparación de nuestra ciudad con Roma. Recuerda la Reconquista de Toledo por Alfonso VI. Describe el poético rincón de Santo Domingo el Real a las doce de la noche, y termina con la liberación del Alcázar por el Ejército Nacional.

Después de un intermedio musical, ocupan por segunda vez el escenario los coros de la Sección Femenina de la O. S., interpretando maravillosos cantos regioales.

Habla el director del Instituto, don Eduardo Juliá: que empieza con un canto lírico a la Patria. Elogia la Dictadura de Primo de Rivera, y el estatuto municipal de Calvo Sotelo. Recuerda uno de los últimos discursos de Mussolini, en donde dijo: «Que lo que España fuera ahora sería Europa dentro de un año», así pues, España es la que está marcando los destinos de Europa.

Termina recitando un romance al estudiante y los anima a seguir luchando.

Al terminar el señor Juliá, como todos los que intervinieron en el acto fueron muy aplaudidos, como también la banda de F. E. T. y de las Jons y los coros que fueron ambos dirigidos por el señor Abian.

El acto finalizó con los himnos de las milicias y nacional, que fueron escuchados por el público en pie, dándose vivas a España, a Franco y al Ejército.

## La ocupación del Norte aumenta las dificultades del gobierno valenciano

San Juan de Luz, 18 — Un enviado especial del servicio Stefani hablando de la situación en la España roja, dice: Que existen 18 partidos políticos y siete organizaciones de trabajo, siempre en pugna unas con otras, no solamente de palabra, sino también con hechos, siendo ya numerosos los muertos habidos en estas peleas. Además, el Gobierno de Cataluña se eleva cada día más en contra del de Valencia. Bajo el punto de vista de víveres y materias primas, carecen de lo más indispensable, reinando un hambre espantosa en algunas provincias de la zona roja.

Respecto a la situación militar no les puede ser más desfavorable. Ahora la resistencia en el frente de Asturias sólo se debe

a órdenes recibidas del gobierno de Valencia, a fin de que sean entretenidas las tropas del General Franco. Si todo el frente Norte cayese en poder de los nacionales, las tropas operantes en aquella zona se desplazarían a otros frentes y la situación se les haría más angustiosa y tal vez definitiva por algunos sectores antes que entrase el invierno.

La movilización de quintas decretada por Prieto no altera la situación, ya que carecen de alimentos y de material de guerra.

Lo que les alivia en algo es la reciente Conferencia de Nyon, ya que al encargarse de la vigilancia a Francia e Inglaterra, les será fácil la llegada de barcos con víveres y material de guerra. La situación, pues, no les puede ser más desfavorable.—(Faro.)

### Cirilo Bermejo

Calzados de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1  
Especialidad en calzado para campaña  
TOLEDO

### Manzanilla Pasada

“SAETA”,  
Esteban Bozzano  
Sanlúcar de Barrameda  
CADIZ

### Siguen pasando por la frontera francesa en gran cantidad voluntarios para la España roja

Toulouse, 18 —En la segunda mitad de agosto se ha advertido el aumento de tráfico de voluntarios para la España roja. Son polacos, checos, franceses y también marroquíes y argelinos del Sur. Los argelinos habían venido a Francia contratados para la vendimia, pero luego los mandan a España. El paso para la frontera se realiza de noche y se calcula que por término medio todos los días pasan un centenar de extranjeros. El día 4 del corriente se contaron hasta 400 en la estación de Perpignan.

## El Conflicto chino-japonés

### Un barco con aviones para los chinos detenido por las autoridades americanas

#### LOS JAPONESES CONTINUAN SU AVANCE

Washington, 18 — Comunican que un barco mercante gubernamental «Vichita» que se dirigía de Baltimore a Extremo Oriente con cargamento de aviones para los chinos, ha sido detenido por las autoridades americanas en el puerto de California.

Esta decisión ha sido debida a los acuerdos adoptados en el Consejo de ministros celebrado esta mañana.

El embajador del Gobierno de Nankin en Washington ha solicitado del Gobierno que dejen continuar su viaje al mencionado buque. El Gobierno americano le ha contestado que ha procedido jurídicamente de acuerdo con lo aprobado en el Consejo y por encontrarse el barco aun en aguas jurisdiccionales americanas.—(Faro.)

Tokio 18 --Comunican de Shanghai que los japoneses han ocupado la isla de Anishan, frente a las costas de la provincia de Hanchow.—(Faro.)

Tokio, 18.—El ministro de la Marina, después de asistir al Consejo de ministros, comunicó a los periodistas que las embajadas francesas e italiana en Nankin, se han trasladado, en barcos de sus respectivas nacionalidades, a orillas del río Yangge.

El Gobierno de Nankin, se haya falta de recursos. A este fin, ha ordenado que los sueldos de los funcionarios sean decrecidos en un 20 y 30 por 100.—(Faro.)

Tokio, 18 —Los japoneses han ocupado Cnochw, punto muy importante en la línea férrea de Pei-

ping-Harkow. Los chinos huyeron precipitadamente. Después los japoneses han ocupado Chuma cerca de Langteing, al Sur de Chohow. Cortaron la retirada a cien mil chinos, batiéndoles completamente.

El comandante general del ejército de Kunking ha donado 100 000 yems, a favor de los trabajadores de Chshar.—(Faro.)

### El Bija de Tatuán llega a Orense

Orense 18 —Hoy al medio día llegó de Bao, el Bija de Tatuán acompañado de su séquito. El recibimiento tuvo lugar en el vestíbulo del Gobierno Civil.

Asistió numeroso público que ovacionó al bajá. Rindióle honores una compañía de milicianos con bandera y música que interpretó la marcha de Infantes. El bajá le revisó subiéndole seguidamente al despacho oficial del Gobierno. Cumplimentáronle las autoridades y distintas comisiones. Después de ser obsequiado con un lunch, salió al balcón principal vitoreando a España y a Franco. Continuó el viaje a mediodía, pensando almorzar en Berín y pernoctar en Zamora.

### Portugal extiende el régimen corporativo a sus colonias

Lisboa, 1.—Ha sido publicado un decreto por el cual se extiende a los territorios portugueses al otro lado del mar la ley sobre el régimen corporativo, vigente en Portugal. Este también será aplicado en las posesiones coloniales. Serán encargados de poner en vigor la citada ley los delegados del gobierno en cada una de las colonias.—(Faro.)

### LOS ROJOS NO RESPETAN NI A LOS EXTRANJEROS

Un interesante artículo de la Gaceta de Lausana

Lausana. —La Gaceta de Lausana publica un artículo del profesor A. Nidolphil calificado como uno de los publicistas mejor informados sobre las cosas de Rusia soviética. Comentando los acontecimientos de la España roja el escritor recuerda el asesinato del jefe del P.O.U.M. Nin que estaba en la prisión de Barcelona detenido por los agentes de Moscú, indirectamente admitidos por el mismo Komintern. Pero el caso de Nin no es un caso aislado, hay docenas de casos semejantes. Agentes de la G. P. U. llegados a propósito de la URSS han cometido por lo menos 40 asesinatos de extranjeros que les han parecido sospechosos por tal o cual causa o razón. Entre estas víctimas figura deeg aciadamente el funcionario Hans Veinger, conocido como espía independiente. Se señala también la desaparición Mollenard, de los franceses Duchenne y Lamiral del alemán Mairen y de numerosos polacos, ingleses y americanos. Sus crímenes eran haber querido evitar que el Komintern se convirtiese bajo la capa del Frente Popular en amo de España. Protestaron contra el reino de la G. P. U. porque a pesar de toda su hostilidad hacia Franco, tampoco querían que España se convirtiera en instrumento ciego de la política de Stalin.

**Agencia RIESCO** CERTIFICADOS DE PENALES Y ULTIMA VOLUNTAD  
Procurador LICENCIAS DE CAZA  
Amador de los Ríos, 11 CERTIFICACIONES. CATASTRO TOLEDO RUSTICO Y URBANO

Solicitudes, organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; ingreso, liquidaciones constitución, depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes, inscripción, defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de Jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

**DANIEL MAC - PHERSON y Cia-Sdad. Lta.**  
Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566  
(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas.

GRANDE ALMACEN  
**PEDRO ROLDAN**  
Plaza del Pan, 3



UNA ENERGICA PROFETA

Españoles dignos, puntualizan la misión de Negrín

Ginebra.—Con motivo de la inauguración de la reunión de la Sociedad de Naciones por el presidente del Consejo de la España roja, Juan Negrín, un grupo de patriotas españoles ha dirigido una carta a todos los delegados y de ellas ocupan todos los periódicos, tratando de la personalidad del presidente, elevado, según se afirma, por intrigas bolcheviques desde el primer día de la revolución a ministro, y más tarde a presidente, hecho que demuestra que ni un solo momento ha dejado de asumir personalmente la responsabilidad de todos los horrores que se hicieron característicos en la España roja y de los que se originaron, especialmente en Madrid.

Para gloria de la Justicia y de la Libertad, los responsables de los 300 000 asesinatos cometidos en distintas ciudades españolas pueden permitirse la broma de presidir la inauguración de la reunión de la Liga de las Naciones, representando la comedia de la fraternidad de los pueblos.

Un nuevo aspecto de la ignorancia de don Bruno

Hendaya.—Ha llegado a Valencia el «comisario de la flota republicana» (que flota de milagro), Bruno Alonso. Se le interesaron detalles a cerca del combate naval trabado hace unos días entre un crucero nacional y la escuadra roja, eludiendo una respuesta categórica sobre el mismo.

Se asegura que el Gobierno aunque, conoce el desastroso resultado del mismo, ignora por el momento la situación de sus unidades, pues se afirma que la mayoría de ellos se encuentran varados en la costa de Argel y sólo dos de los transportes lograron entrar en el puerto.

«Gringoire», afirma que Rusia facilitó submarinos a la España roja

París.—El periódico «Gringoire» escribe bajo el título «La verdad sobre los ataques submarinos en el Mediterráneo», lo siguiente: «Moscu no se olvida de nada para sembrar la discordia entre los pueblos europeos y para desencadenar provocaciones en el Mediterráneo. El hecho de haber mandado submarinos al «gobierno» de Valencia es una prueba de esto. Según el citado periódico, los soviets en Abril pasado enviaron a Valencia dos submarinos que fueron inmediatamente incorporados, con sus tripulaciones rusas, a la escuadra roja. Durante el verano, dichos submarinos fueron sustituidos por unidades nuevas que vinieron del Mar Negro. En Julio fué enviado a Valencia un tercer submarino ruso, mandado por el capitán Vassilieff. (D. N. B.)»

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacén de Colonias - Especialidad en Cafés y Bacalao  
 Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020  
 Tostadero de café: Campillo de los Cochinos, 2. Teléfono 1182  
 Dirección postal: Apartado 50  
 Dirección Telegráfica: Marvera  
 Conferencias Telefónicas Abonado 1020  
 CADIZ

Asturias se considera perdida por el Comité de Valencia

Londres 17.—El Comité de Valencia ha publicado un comunicado en el cual confiesa que considera la situación de Asturias como extremadamente seria.

«No podemos ayudar a los asturianos—continúa diciendo el comunicado rojo—excepto con aviones, que ahora necesitamos en otras partes.

Es doloroso tener que reconocer que el fin de Asturias está cercano, pero ese fin será Shakespeareano en su tragedia.—D.

Fines y moral del Rotary Club

«Se hace caso omiso del credo que profesen; se admite, por lo tanto, a protestantes, católicos, judíos, budistas, etc. La tolerancia es absoluta. Todo ello forma una especie de fraternidad internacional, menos secreta y de más fácil acceso. La moral de los Clubs Rotary y de sus asociados «no tienen nacionalidad, ni religión, ni partido; es estoicamente neutra en el concepto más amplio y más altamente bienhechor de la palabra; es universal y permite al rotario una difusión y una actividad internacionales», y si alguna moral se contiene en sus Códigos, es esencialmente egoísta; «es deber de los rotarios, se dice, mantener que el cambio de mis mercancías, mis servicios y mis ideas por el lucro sea legítimo y justo, siempre que todos los interesados en el cambio se beneficien también de él», es la moral que proclaman otras entidades análogas, sin las obligaciones y los deberes concretos que la religión impone; la moral que se apoya exclusivamente en los motivos de honradez y rectitud, grabados en el hombre por el Soberano Autor de la naturaleza; prescinden en absoluto de los auxilios sobrenaturales de la gracia, aun para vencer los obstáculos que al ejercicio de la rectitud y de la justicia se oponen. Podría ser el rotarismo una institución moral y moralizadora, circunscribiéndose a los negocios profesionales y mercantiles, pero se extiende a la vida social, a los hermanos y a los ciudadanos en general para hacerlos mejores, y espera «salir triunfante donde la religión, la filosofía, la política y la diplomacia han fracasado; sería esto una gran fortuna para la Humanidad.»

(De una Pastoral del excelentísimo señor obispo de Almería «Boletín Eclesiástico» de la Diócesis de 30 de noviembre de 1928, páginas 316 a 319).

«Cosecheros de sales», S.A. Productores y Exportadores de Sal Marina de la Rivera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos. SAN FERNANDO (CADIZ)

DEPORTES

Ante el próximo España-Portugal

Gorostiza se encuentra ya en Bilbao. Lángara, Cilaurren e Iraragorri llegarán en breve

Se han entrevistado ayer los directivos de la Federación Nacional con los directivos del Celta señores Braña, Grubas y Domínguez, para tratar de cuanto se relaciona con el próximo partido internacional España Portugal en el estadio de Balaidos.

Está confirmada oficialmente la noticia. Falta la fecha, que será a fines de este mes o a principios de octubre.

El domingo, día 19 del actual, se jugarán partidos de preselección en los campos de Atocha y de Riazor. Siguidamente se jugará otro partido de preparación en Vigo.

En San Sebastián se entrenan todos los jugadores del Norte.

Referente a jugadores internacionales habrá la revelación del «fenómeno» guipuzcoano Bizzaguirre, un guardameta que recuerda a Zamora en sus primeros años de jugador excepcional. Es sobrino del que fué guardameta internacional Agustín Bizzaguirre, de La Real Sociedad de San Sebastián.

Gorostiza está ya en Bilbao, y dentro de unos días llegarán Lángara, Cilaurren, Iraragorri y otros, afectos todos ellos a la causa de nuestro glorioso Generalísimo.

Todos los augurios son de que se prepara un España Portugal, superior a cuantos se han celebrado hasta la fecha, ya que la amistad de ambos países es una de las notas más destacadas de la guerra actual.

Nota del día

¿Recuerdas, lector, nuestros pronósticos cuando aquella selección vasca abandonaba Bilbao, que aún era rojo por aquel entonces, para participar en varios encuentros internacionales?

Ya lo dijimos. Serán muy pocos los que regresen al «paraíso soviético». Y he aquí que vemos confirmadas nuestras suposiciones. Ha llegado Gorostiza, se espera a Lángara, Cilaurren, Iraragorri... en fin, que, uno tras otro, todos los que son verdaderos españoles y anteponen a su orgullo profesional el amor a España, tan pronto como se ven libres de la opresión moscovita, regresan a su patria.

Si por a'go estos muchachos, a su paso por París, estuvieron probándose unas botnas rojas.

V. CH.

Declaraciones de don Jenaro de la Riva, directivo de la Nacional

Don Jenaro de La Riva, uno de los directivos de la Nacional, ha relatado los grandes proyectos que se llevarán a cabo en el fútbol es

Deportistas que no regresan a la zona roja

París.—Los deportistas no regresan a la zona roja. Zamora, Samitier, Raich, Sirio, están jugando el Campeonato de Francia.

La Prensa francesa da cuenta de la disponibilidad de Luis y Pedro Regueiro.

No les atrae la España roja. Pero podría decirse que se trata de jugadores «burgueses» y calificarlos de «fascistas».

Ahora resulta que no son sólo ellos los que no sienten atracción por la España roja. Tampoco la sienten los deportistas proletarios.

«La Vanguardia» del 4 publica la siguiente nota: «Deportistas desertores.—Los deportistas que fueron a la Olimpiada Obrera de Amberes y que no han regresado, son: Agosti (atletismo), Madrid, delegado del Comité Nacional de Educación Física y Deportes.

Amigó (fútbol), portero, amateur, del Español, del Barcelona. Lerma, (fútbol), Madrid.

Sañmiguel, (fútbol), Madrid. Pica, (fútbol), Madrid.

Vila, (basquet), Barcelona. Lacomba (atletismo), Valencia. Pratmarsó (atletismo), Barcelona.

Bonacasa (natación) Barcelona. Campañá y Salarich (ciclismo), Barcelona. Esta es la España roja.

Las juventudes proletarias no regresan al «paraíso», en cuanto conocen otros climas.

BOXEO

Un combate de Sangchilli, campeón de los gallos

París.—Próximamente combatió en la sala Wagram de esta capital el español Sangchilli, campeón mundial de los pesos gallos y sucesor de A. F. Brown del título mundial, a quien se lo arrebató el año 1925 en Valencia.

Su pelea será frente a Henri Sánchez, poulain de Bretonnal.

Se rumorea con insistencia que dada la buena impresión causada por el negro panameño A. F. Brown, en su vuelta al boxeo, nada tendría de extraño que se llegase a montar un combate A. F. Brown-Sangchilli, que sirviera de revancha al ex campeón.

BOXEO

Declaraciones de Schmelling a su regreso de Norteamérica

Bremen.—Procedente de América ha llegado el boxeador alemán Schmelling, quien piensa descansar hasta marzo o abril, que volverá de nuevo a Norteamérica. Desde luego a negado que realice en Europa pelea alguna. Sobre el match Farr-Joe Louis, opina que el inglés salvo, contados momentos, no se relevó como un pugilista de gran talla, y que la dificultad con que le venció el negro, hay que buscarla únicamente en actual forma del campeón que no pasa por ser el mejor ni mucho menos.

RUGBY

Francia y Alemania se enfrentan en marzo

Berlin.—El mach de Rugby que debían jugar los equipos de Alemania y Francia el 17 de abril próximo, ha sido adelantado, de común acuerdo entre las dos federaciones respectivas, al 27 de marzo.



Lángara, el resucitado, que en breve llegará a Bilbao, y a quien se le considera como el delantero centro de la selección española que se enfrentará con la portuguesa.

pañol, que tienen mucha semejanza al modo como se desarrolla en Italia.

Una de las cosas que más pueden interesar a nuestros aficionados, es que está acordado mantener la Liga de los doce clubs de Primera División en la que está incluido el Celta y que en el primer año de la competición no descenderá ninguno, en atención a las circunstancias porque han tenido que atravesar los Clubs.

Lea usted EL ALCAZAR

COÑACS OSBORNE JEREZ  
 Puerto de Santa María

# Francia camina hacia la guerra civil

## Revelaciones trascendentales de Jacques Doriot

París.—El diario «La Liberté» del día 14 publica un importante editorial de su director político, Jacques Doriot, con este título: «Después del torpedeo de Nyon, las bombas de la calle Presbourg. La provocación ha caminado de escenario. ¿Va a decidirse el Gobierno a proceder a la apertura de una información verídica y a poner término al contrabando de armas y de explosivos a que se entregan los comunistas y que el partido popular francés y su Prensa denuncian sin interrupción?»

Luego, dice: «El doble atentado del sábado es la señal del deslizamiento del país hacia una

guerra civil. No atribuimos la paternidad directa de estos hechos a las organizaciones responsables del Frente Popular; pero este Frente Popular ha dejado implantar esos métodos de violencia en Francia. Desde hace un año no hemos cesado de denunciar la carencia del Gobierno y muchas veces su complicidad con los autores de los atentados repetidos contra la libertad. Decenas de ciudadanos pacíficos, pertenecientes a organizaciones nacionales, han sido las víctimas. Esos atentados individuales o colectivos no han sido reprimidos y se ha permitido al partido comunista orga-

nizar grupos armados en todo el territorio. Desde hace mucho tiempo se está haciendo en nuestro territorio contrabando de armas y de explosivos de fabricación extranjera, manejos criminales que hemos denunciado en multitud de ocasiones. Para el partido comunista y ciertas organizaciones del Frente Popular, la violencia ha pasado a ser un medio de propaganda política. Se puede afirmar con exactitud que este atentado de la calle de Presbourg es la consecuencia del clima de violencia creado por el partido comunista. Es, asimismo, la consecuencia de la impunidad con que obran los autores de los precedentes atentados. Por el método empleado ese acto criminal pertenece al terrorismo de los anarquistas o de los grupos de combate creados por los rusos en Francia.

No olvidemos que nuestro país ha pasado a ser el receptáculo de todos los refugiados políticos del mundo. Los pistoleros, los dinamiteros españoles, los terroristas italianos refugiados en nuestro suelo, cons-

tituyen un contingente temible e inquietante para nuestra seguridad interior. No hay acto de violencia cometido en nuestro territorio que no registre sus rastros. Por lo tanto, en esos círculos es donde hay que buscar a los autores de estos actos abominables. El Gobierno tiene el deber de descubrir y de reprimir severamente a los que han cometido el crimen del sábado. Debe acometer de lleno y sin dilación a las formaciones preliminares que han constituido los rusos entre los comunistas. Su deber es depurar Francia de los elementos extranjeros que perturban el país.»

Y en un entrefilet, a continuación de esas acusaciones tan claras y terminantes, dice el mismo diario:

«Organización del pánico, enloquecimiento de la opinión, sabotaje económico, debilitamiento de Francia en todos los órdenes... el plan de desorganización revolucionaria se prosigue.»

Agrega más abajo:

«¿Sabe el Gobierno que el 5 de septiembre cierto navío cargado de 110 toneladas de explosivos de origen extranjero amarraba en el Petit Quevilly, cerca de Rouen? ¿Sabe que otro barco cargado de 755 toneladas de explosivos se estaciona desde el mismo día a lo largo de Honfleur? ¿Para quién son esos explosivos?»

V. da de José Barreda

Aceites y Coloniales

«Juan Diego»

C/ Cortés, 10

San Fernando. - (Cádiz.)

F. Garrido

Objetos de Arte Incrustaciones de Oro sobre acero y Grabado

Quince de la Catedral

TOLEDO

## La Campaña divulgadora del decreto sobre los trigos continúa por toda España

Logroño.—Los equipos de propagandistas de los decretos sobre el trigo han recorrido los pueblos de Haro, Calahorra, Añero, Torrecilla de Cameros, Cervera del Río, Alhama, y Arnedo, explicando el alcance de lo dispuesto y dando a conocer los beneficios que para los labradores significa tal disposición.

San Sebastián.—En propaganda divulgadora sobre las disposiciones del decreto del trigo han sido visitados los pueblos de Azcoitia, Hermanitas y Oyazum, en donde los oradores expusieron el alcance de lo establecido para el mejor aprovechamiento de los productos de la tierra.

Las Palmas.—La Falange Española Tradicionalista y de las JONS ha celebrado un acto en Teror, en donde se exaltó el sentido sindical del decreto, sus beneficios y repercusiones en el agro.

Mallorca.—Siguiendo la campaña iniciada por la difusión del decreto triguero, se han celebrado actos en Pont, Inca, Pla de Notasa, La Cabañeta y Postal, donde los labradores, entusiasmados por el conocimiento de las distintas partes de la disposición, prorrumpieron en aclamaciones al Caudillo redentor del campo.

Burgos.—Se ha iniciado la divulgación de las disposiciones sobre los trigos, recorriendo los equipos propagandistas los pueblos de Bitorado y Cubo de Bureba. En los dos actos celebrados reinó la mayor animación.

Soria.—Los actos organizados en los pueblos de Osma y Almazán, para dar a conocer a los agricultores el sentido y finalidad del decreto sobre trigos estuvieron animadísimos, dándose vivas a España, Franco y Falange Española Tradicionalista de las JONS.

Los equipos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS visitan los pueblos de Parla y Fuenlabrada.

Siguiendo la campaña iniciada por Falange Española Tradicionalista y de las JONS, para dar a conocer el decreto del Generalísimo sobre los trigos, nuestros equipos visitaron Parla y Fuenlabrada.

Actuaron primero los señores Gutiérrez Rojí y el secretario de Madrid que expusieron los campesinos con toda clase de detalles los beneficios que el decreto les concede y cuáles son sus deberes y sus derechos con respecto al mismo.

En Fuenlabrada los señores Eusebio Alonso y el secretario sindical de la provincia de Madrid, hicieron uso de la palabra para dar a conocer el decreto en su forma técnica y nacional-sindicalista.

En la  
atalaya  
de

EL ALCAZAR

La población de Bayona ha dirigido una extensa carta al Prefecto de la ciudad quejándose del nuevo impuesto que el Municipio intenta ponerles.

Se trata de un subsidio pro refugiados vascos.

Los bayoneses alegan que pueden volver a su tierra, o por lo menos al territorio del Gobierno de Valencia.

Que no porque gasten gorra, van a ser «gorrones».

\*\*\*

El Gobierno francés echa la culpa de los actos de sabotaje ocurridos en París a los anarquistas españoles.

A quien se la tenían que echar, si no encontraron a un niño antes.

Pero, M. Delbos, ¿si son tan malos por qué les dispensa tan buena acogida?

Además, no sólo hay anarquistas españoles. También los hay franceses, y a algún día le van a dar un disgusto mayor que el de arrojar unas bombas a unos edificios.

\*\*\*

Bien se conoce que nuestras tropas se aproximan a Gijón.

Los cabecillas y gerifaltes comienzan a darse el «bote».

Ya no repiten aquellas exclamaciones de «a vencer o morir».

Ahora a vencer ellos el mar, y a morir... los otros. Y el que venga detrás que corra.

\*\*\*

Pronto comenzarán las grandes batallas navales en el conflicto chino-japonés.

300 000 chinos han caído sobre el mar, dispuestos a entrar en combate.

Pobre mar de China. Ya no tendrá envidia al Mar Negro. Pues los 300 000 «chinos» le tendrán más negro que Negro a la Sociedad de las Naciones.

### PROBLEMAS DE LA ESPAÑA FUTURA

## Reforma de Enseñanza: De la Escuela a la Universidad o al Magisterio pasando por el Instituto

Por G. CARBALLO

11

Hablamos en nuestro articulito anterior de la vida de Instituto a base de internado. Para concluir, vamos a exponer aquí el PLAN a seguir en el terreno de las materias diversas que nuestro bachillerato ha de abarcar con algunas consecuencias inherentes al mismo.

Siete cursos hacen falta, según nuestra concepción, para «hacer» bachilleres.

El primero servirá como repaso de los conocimientos de la Enseñanza primaria y observación minuciosa del alumno; ésta es la fase preparatoria que ha de darnos tres coeficientes: tipo de alumno normal anormal y superdotado. Respecto al anormal se advierte, se «desengaña» a los padres. A quien argüirá una objeción, el chico de desarrollo retardado, pero este caso no es frecuente en España, aparte que puede volver a los estudios más tarde. El superdotado pasa a Establecimiento secundario especial, a expensas propias del Estado, según sus medios económicos. Por último, el normal continúa el ritmo ordinario del bachillerato.

Los cursos 2, 3 y 4 tenderán, en un plan cíclico, a la adquisición de conocimientos, a iniciar la verdadera formación intelectual del alumno.

Después de esta fase éste está en disposición de que se desenvuelvan sus facultades en un grado superior. El espíritu de observación, de crítica, de reflexión jugarán un importante papel. En esta fase a de predominar el estudio de la Filosofía, de lo clásico, tan descuidado actualmente; porque padecemos el farrago de la preocupación moderna, de la imitación extranjera, y es frecuente que en nuestro mundo intelectual se olviden las ricas y tradicionales fuentes de nuestro pensamiento genuino que se remonta ya a Séneca y ha tenido tantos exponentes ilustres.

Al final de cada fase sufrirá el alumno, ante un Tribunal de Estado, un fuerte examen acreditativo de su aprovechamiento e imprescindible para proseguir su marcha.

El curso último tendrá una finalidad que tal vez ha de chocar un poco a muchos de nuestros lectores, pero que no dejará de parecerles bien orientada teniendo en cuenta que ha de desaparecer el tipo de estudiante señorito para dejar paso únicamente al trabajador, al estudioso.

Porque todos estos alumnos de hoy han de ser mañana Maestros, Catedráticos, por lo menos padres de familia y educadores todos en consecuencia de un modo o de otro. De ahí que este curso tenga para nosotros un carácter eminentemente pedagógico, en el que se estudie principalmente y con cariño la teoría de esta rama de la educación, pudiendo completarse con prácticas de enseñanza.

\*\*\*

Sobre este plan hemos meditado mucho. Como verá el lector, nuestra concepción es clásica; el ba-

chillerato realista, con la digestión para muchos difícil de muchas matemáticas, nos parece menos formativo. Con el nuestro aspiramos a que nuestros bachilleres adquieran una formación religiosa, intelectual y pedagógica adecuadas.

Una cosa no queremos dejar de señalar, y es que el Estado debe preocuparse de que se hagan textos únicos, claros y compendiosos, que serán siempre un valioso auxiliar para el alumno. La su presión del texto es una exageración y el dejarle a elección del Profesor, como hasta ahora favorecer el negocio sucio de muchos desaprensivos más atentos a sus lucros que al bien del alumno.

No ha dejado de seducirnos la idea de que nuestro bachillerato constara de ocho cursos y que los dos últimos fueran de especialidad, con lo que vendrían a existir un bachillerato de Letras y otro de Ciencias. Pero preferimos que no haya más que una sola clase de bachillerato y en cambio las Facultades universitarias podrían tener un curso preparatorio en que se iniciaría con amplitud la especialidad de sus respectivas materias.

Detalle importante tanísimos es que para nosotros desaparece la Escuela Normal. Los bachilleres que sientan vocación por el Magisterio, previa la constatación de sus aptitudes, después de un par de cursos de prácticas, salpicados con cursillos de formación y perfeccionamiento, podrían ser unos excelentes maestros para nuestros núcleos de población. De éstos los sobresalientes, después de X tiempo de servicios en propiedad, podrán ir a la Facultad de Pedagogía, de donde ha de salir el personal de Inspección, Direcciones, etcétera, todo él de tipo altamente pedagógico y no burocrático, como el actual.

Nos referimos a los núcleos de población, ya que España es un país eminentemente rural, que necesita este tipo de Escuela, con maestros que posean simplemente la primera fracción de nuestro bachillerato, los cursos 2, 3 y 4, a que tendrán acceso con un certificado de la escuela primaria y un curso de prácticas. Estos maestros, sin la aptitud de escuela de ciudad, no cabe duda que darán estabilidad a esas escuelas rurales de donde los que hoy están al frente de ellas no piensan más que en marcharse.

Y claro está que en esas escuelas, con una sola fase, la edad escolar ha de prolongarse más allá de los once años.

Dirá alguno ¿pero es que no tiene el mismo derecho a buen maestro el niño del campo como el de la ciudad? Sí, pero el niño del campo vive en un ambiente más reducido, un círculo de menos necesidades; con pretextos de elevación no nos salgamos de la realidad.

Y si en esa escuela rural despunta alguna inteligencia infantil, llévesela también a su cenit adecuado, que en un Estado con alta organización ha de dedicarse a cada uno a aquello para que sirva mejor.

### Eden y Delbos dan la llamada por respuesta al discurso de Negrín en Ginebra

Paris, 18 (madrugada).—El discurso pronunciado por el delegado de España bolchevita, Negrín, en el día de ayer ante el Consejo de la Sociedad de Naciones, no encontró gran eco en la Prensa de París. «L'Époque» hace constar que Negrín desarrolló la tesis de sus partidarios, y acusó a Italia, sin presentar las pruebas de sus alegaciones. «Le Petit Parisien» hace notar que Negrín no podía hablar de otra manera, si quería satisfacer a la opinión pública de España soviética. Por la tarde, volvió a hacer uso de la palabra en un banquete a los periodistas. El agreste tono de que se sirvió fué, sin embargo, inoportuno. Eden y Delbos sacaron la única consecuencia posible, y se callaron. Únicamente Litvinnoff creyó conveniente sobrepasar todavía el tono empleado por su colega español.—(D. N. B.)

**El discurso de Negrín ha confirmado el único objetivo de la Conferencia de Nyon**

Roma, 18 (madrugada).—La Prensa romana sigue con la mayor

atención el desenvolvimiento de la situación en Ginebra. «Il Popolo d'Italia» hace constar que la igualdad de derechos es una de las condiciones indispensables para la participación de Italia en el control del Mediterráneo. «La Stampa» habla de una actitud equívoca de la Gran Bretaña. La persecución contra la piratería es una bella frase para asegurar los transportes destinados a los rojos. El discurso de Negrín ante la Sociedad de Naciones es una prueba suficiente de los motivos que llevaron a la Conferencia de Nyon a no perseguir sino un objetivo: impedir, o caso de esto no ser posible, retardar la victoria de los nacionalistas.—(D. N. B.)

**Sir Chamberlain regresa a Londres**

Londres, 18.—Se anuncia que el primer ministro de Gran Bretaña, M. Nevile Chamberlain, regresará a Londres en la próxima semana, dando por terminadas sus vacaciones en Escocia.—(Faro).

### La Prensa italiana cree que Italia participará en la vigilancia del Mediterráneo

Roma, 18.—«Il Popolo d'Italia» publica la siguiente noticia también aparecida en otros periódicos de la mañana. Existen nuevas suposiciones sobre la participación de Italia en el servicio de vigilancia del Mediterráneo. Una de ellas es que el ministro de Relaciones Exteriores, Conde Ciano, ha entregado hoy en las Embajadas de Francia e Inglaterra una nota pidiendo la paridad absoluta en el control, como corresponde a la potencia de Italia.—(Faro)

Berlín 18.—«La Correspondencia Política Diplomática», dice que la decisión de Italia de participar en el control del Mediterráneo no ha tenido contestación por parte de los Gobiernos Francés e Inglés.

Se cree que este silencio se debe a una tentativa de desalojar a Italia de su posición primera, conseguida después de la guerra en su régimen fascista.—(Faro).

**La policía belga busca al autor del atentado contra la C. G. T.**

Bruselas, 18.—La policía belga en acuerdo con las instrucciones recibidas de la francesa, hace investigaciones cerca de las organizaciones políticas de extrema izquierda, por creer que en una de ellas se encuentra el autor de los actos de sabotaje ocurridos en París.—(Faro).

**Francia modifica los Estatutos de Extranjeros**

Todo a raíz de la explosión en la C. G. T.

Paris, 18.—M. Chautemp ha reconocido las modificaciones hechas en los Estatutos de Extranjeros, en los que se añade que además de los documentos ya exigidos, se pedirá a los extranjeros que entren en Francia un carnet que será firmado por la policía en cada una de las localidades por donde pasen.

En los círculos diplomáticos esta modificación ha suscitado vivos comentarios diciendo que esta medida pone a todos los extranjeros por igual como si fuesen unos criminales. Se añade que Francia, como todas las naciones, tiene los suficientes medios para controlar la entrada y salida de todos los extranjeros y la clase de cada uno de ellos.—(Faro).

**Navíos franceses e ingleses sustituyen a los alemanes e italianos en el Mediterráneo**

Londres, 18.—El Manchester Guardian, anuncia que el presidente del Comité de no intervención, Lord Plimut, comunicó hoy a todas las potencias adheridas, que 12 navíos franceses e ingleses han comenzado ya su vigilancia en aguas del Mediterráneo, sustituyendo a los alemanes e Italianos en las costas españolas.—(Faro).

Yo estoy acostumbrado de la modestia con que envuelven sus triunfos los gobernantes sin gobernados.

Tienen en su haber una cantidad de records jamás igualada por bando alguno y se lo silencian. Cometen con una rapidez increíble una cifra elevadísima de crímenes y no le dan la menor importancia. Caco ha quedado reducido a un picaruelo ladrón de alfileres—comparado con los inmejorables ladrones de Valencia—y éstos sin darle el bombo que se merecen tales habilidades. Nadie en el mundo ha hecho correr tras de sí a más velocidad a los soldados de Franco que los incansables mineros y los campeones de resistencia, gudarís. Y ellos—oh ejemplo de modestia—como si no hicieran más que devolver lo robado.

Pero en lo que asombran al mundo, en lo que nadie puede compararse a ellos es en ese juego del que tienen la exclusiva, y que se llama: la pérdida de aviones.

Consiste este campeonato en ver quien en menos tiempo destroza más aparatos. Y hay que ver la facilidad con que los pilotos rojos han batido los records existentes y lo difícil que le va a resultar a China—otra probable competidora—igualar siquiera la altura que en este punto han logrado alcanzar los alas rojas.

**Se extiende la huelga en las fábricas luglesas de acero**

Londres, 18.—La huelga de los aprendices de las fábricas de acero se extendió a Manchester y alrededores. El número de huelgistas en 24 horas se eleva a 7.000. Están afectadas por la huelga 30 fábricas.—(D. N. B.)

### El brutal asesinato de una señorita parálitica, cometido por los rojos en un pueblo de Castellón



Sevilla, 12 (noche).—El general Queipo de Llano, comenzó anoche su charla diciendo:

Creí que esta noche no podría dar la charla por que el micrófono, seguramente de no decir nada al cerdo de Inda ni al borracho de Negrín, se ha averiado. Pero ya tengo uno nuevo. Seguramente los rojos ya creían que me había marchado. Anoche no pude dar mi acostumbrada charla porque tenía una invitación de Ronda, con motivo de los festejos conmemorando su liberación.

Entre los actos celebrados, asistí al descubrimiento de una lápida con los nombres de los jefes que liberaron la población de la canalla marxista. En Ronda todo está normalizado, pero queda el luto que la canalla marxista dejó en las familias de las 710 personas asesinadas. Crímenes indignos, algunos cometidos con instintos salvajes, como de atarles a las colas de unos caballos y morir al fin destrozados.

Agradece el general las atenciones que tanto él, como los jefes y oficiales de Estado Mayor han recibido durante su estancia en la población, lo mismo de las autoridades que del personal civil.

Se refiere después a la conferencia de Ginebra presidida por Negrín, cuyo discurso la prensa roja y los curiosos—dice el general—consideran como elocuentísimo. ¡Vaya hombre, a que nos va a resultar Negrín un Castelar!

Empezó su discurso recordando las palabras de Alvarez del Vayo, quien dijo que estaban persuadidos de que los «rebeldes contaban con la ayuda del extranjero, antes de empezar el movimiento. Esto es una solemne mentira.

Continúa diciendo Negrín que teníamos aviones, tanques, cañones, etcétera, de las naciones amigas antes de empezar. Pero no se acuerdan que fueron ellos los únicos dueños del aire en los dos primeros meses. También se refiere Negrín a los voluntarios. He dicho, y nadie me lo puede negar, que tuvimos de dos naciones amigas, para decirlo claro, de Italia e Irlanda, y que negamos porque creímos que con nuestras fuerzas terminaríamos en un mes; pero por las brigadas internacionales tuvimos que aceptarlo para honra nuestra y alegría de ellos, por combatir a una partida de bandoleros.

Ya que están reunidos en Ginebra los representantes de la mayoría de las naciones del mundo, voy a leerles un escrito, en el que se me da cuenta del asesinato de una muchacha en un pueblo de la provincia de Castellón, la cual era parálitica, y a la que asesinaron, según la dijeron los asesinos, por ser de derechas y ser católica.

Refiere el general el crimen cometido por los marxistas en esta joven, la que fué brutalmente sacada de su casa, maltratada, y después de un martirio horrible fué fusilada en la carretera de Valencia, quedando gravemente herida, con un balazo en un hombro y otro en la cabeza; al ir a recoger los cadáveres en la mañana siguieron, la encontraron en lamentabilísimo estado. La transportaron a un hospital, y amenazaron a los médicos con fusilarlos si la curaban, muriendo esta mártir a los seis días de ingresar en el establecimiento. Estos procedimientos y crímenes los brindo a Ginebra.

Así procede el llamado Gobierno de Valencia y sus autoridades, ya que el mismo gobernador de Castellón consentía los atropellos cuando se enteraba eran contra personas de orden.

Se refiere después el general a la situación de Francia, y advierte a los «Cruces de Fuego» el peligro bolchevique que se les avecina: terminando su charla dando cuenta de las operaciones del día.

## La importancia de la conquista del Puerto de Pajares

Santander, 18 (madrugada).—(Crónica del Tebib Arrami).—¡Hermandos españoles de la España de Franco! el mal tiempo, la desesperada resistencia del enemigo y lo adrupto del terroro, no pueden contener el ímpetu de nuestros soldados que hoy día para señalarse con piedras blancas, han llegado a la posición del puerto de Pajares, la puerta de entrada a la tierra asturiana, que entre ellos se consideraba como posición inexpugnable por su situación y por la fácil resistencia a que se presta.

Las columnas que operan por León ocuparon esta mañana en un briosísimo ataque, no sin antes tener que batir al enemigo durante varias horas, la posición de Greccio completando esta ocupación con los Peñeros alto y Peñero bajo, abandonando el enemigo en plena derrota, la defensa que venían efectuando y clavando nuestros muchachos en todo lo alto de este monte, que atraviesa el famoso terreno, la bandera española. La carretera a Gijón está, por tanto, a tiro de fusil de nuestras fuerzas, lo cual quiere decir, que ya por la parte de Pajares no puede pasar nada sin el permiso de Franco.

Hay que tener en cuenta, que todas las brillantísimas operaciones, se han realizado bajo una lluvia constante y que además, la temperatura ha dado un bajón tan considerable, que ha habido momentos en que se temió que la lluvia se trocase en nevada; pero, nuestros soldados ponen en el avance tal ímpetu y tal ardor, que no se han detenido por estos inconvenientes y han alcanzado

uno de los triunfos más rotundos y decisivos de la actual campaña en Asturias, de cuyos resultados, nos iremos dando cuenta en los días próximos, porque indudablemente, cuando han perdido esta posición magnífica, los rojos no podrán hacerse fuertes en otra, con el brío como han venido haciéndolo los últimos días en las alturas de Pajares.

No ha parado en esto las conquistas del día, porque otras columnas de la derecha y de la izquierda, han tomado Campos y Villamanán por la derecha, y por la izquierda, el importante pueblo de Vidiango, y todavía más al norte han tomado nuestras unidades Caldas, después de haber puesto su planta victoriosa en Tombar y Cueto. Es decir, que a partir de hoy tienen que suprimir de los partes de la zona del frente de León, porque ya nuestras unidades están dentro de la tierra asturiana.

Por la costa han tenido peor tiempo, tan malo, que ha sido casi imposible operar. Aún así se han tomado algunas costas notables en el sector de Cangas, haciendo gran número de prisioneros.

Y como final de esta crónica, quiero hacer resaltar la importancia que ha de tener para la futura marcha de las operaciones, la ocupación de las alturas del Puerto de Pajares. Sin presumir de profeta, me atrevo a vaticinar que desde hoy la resistencia que han de ofrecer los restos del ejército asturiano, ha de ser más floja que en los últimos días, porque es imposible que con la pérdida de Pajares, que ellos refutaban como posición completamente imposible de conquistar, se puedan reponer de la desmoralización que por su parte se venía registrando en los frentes de Asturias.

### Labradores:

**El Servicio Nacional del Trigo ha empezado su organización para bien del campo. Dirígete a sus oficinas, instaladas provisionalmente en Burgos, escuela de San Pedro. Tendrás una delegación de este Servicio que resolverá tus problemas**

¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!